

# CARTAGENA: MÁS COLEGIOS Y MUERTES DE INOCENTES.

Tres casos de cáncer en el Colegio de San Vicente Paúl de Cartagena han conmocionado a todos aquellos colectivos que nos encontramos sensibilizados por el tema mejor silenciado, hoy en día, por las autoridades de buen número de países, que se apuntan a la táctica de demora y a no acusar recibo de las inquietudes de cientos de padres preocupados por sus hijos.

Estamos seguros de que muchos de los lectores de estas líneas ni tan siquiera habían oído hablar del Colegio San Vicente Paúl de Cartagena y mientras tanto hay que referir la muerte de dos niñas de doce y catorce años ocurridas en los tres últimos meses. “**Ambas sufrían cáncer y una de ellas murió de leucemia en veinte días**, comenta Ascensión. A estas muertes, se les suma la enfermedad de **un tercer niño que se encuentra hospitalizado en estos momentos por un tumor.**” (La Verdad de Murcia – 24/5/2003).

Se nos explica que “**...las alumnas fallecidas daban clase en el pabellón que el centro escolar destina a los cursos de Secundaria y según los padres es la parte del colegio que está más cerca de la antena.**”

Mientras tanto, claramente ajenos a la noticia de Cartagena, algunos padres de niños que asistían a la Guardería de Sa Cabaneta en Marratxí (Mallorca) ya tenían claro que para el año que viene matricularán a sus hijos alejados de la citada Guardería, que se halla a escasos metros de una estación de telefonía.

“Otro de los vecinos de Sa Cabaneta asegura que ante la presencia de las antenas de telefonía ha optado por cambiarse de domicilio e ir a vivir a Pòrtol. «Principalmente lo he hecho por mi hijo. Tengo la sensación de que las radiaciones de las citadas antenas suponen un riesgo para él y, por **sentido común**, he optado por cambiar de residencia y vivir en fuera del municipio», explicó. En su opinión, la autoridades públicas no están siendo prudentes a la hora de instalar estaciones de telefonía móvil dentro del casco urbano de las poblaciones. «Existe una **alarma social** porque muchos ciudadanos nos sentimos desamparados y creemos que el gobierno no está actuando con prudencia al respecto», concluyó.” (El Mundo–El Día.com - 3/7/03)

Bendita **alarma social** aquella que nos mantiene despiertos y nos hace portavoces del **sentido común** que al gobierno y a sus ministros le falta.

Las hemerotecas nos están dando cuenta de noticias preocupantes de hace ya algunos años, que entendemos debieron preocupar a muchos más de los que al parecer aún recuerdan con angustia los episodios a los que nos referimos.

En marzo de 2001 el Periódico de Aragón daba cuenta del fallecimiento, por muerte súbita, de un bebé de cinco meses en una guardería de Zaragoza y el mismo diario se encargaba de explicar que se habían registrado cuatro casos de muerte súbita en los últimos cuatro meses anteriores a la fecha referida. Mientras el médico del servicio de urgencias se mostraba preocupado porque no entendía a qué podía ser debido el aumento de casos de muerte súbita, se obviaba la extraña relación de las muertes con una más que preocupante cercanía de estaciones base de telefonía respecto de las guarderías, donde se produce tan luctuoso hecho. (El Periódico de Aragón 30/3/2001). (“En el “síndrome de Q-T largo”, el proceso por el que el corazón se recarga electrónicamente es demasiado lento y desorganizado; ello desata una respuesta adrenal inmediata que desencadena el síndrome y conduce al paro cardíaco y a la muerte.” Salud y medicina 1/7 de febrero de 2003).

Las hemerotecas también nos recuerdan una noticia lejana de un Municipio que ha tenido que luchar duro hasta conseguir, el día 6 de mayo de 2003, la retirada de la antena de Telefónica en la C/ La Hoya en Totana (Murcia). Ya en fecha 10 de mayo de 2000 el diario La Opinión recogía la noticia de que “desde que se instaló una antena de grandes dimensiones en el casco urbano, hace cinco años, han muerto de cáncer seis vecinos, entre ellos **una nena de once años**. (La Opinión-10/05/2000).

Aunque felicitamos al Alcalde de Totana por acabar decidiéndose a contratar una empresa especializada que desmantelase la estación base de Telefónica en la C/ La Hoya, por orden del Ayuntamiento, **nos preocupa en gran medida que instalaciones ilegales** (“La actuación ordenada por el Ayuntamiento se lleva a cabo «al amparo de las normas urbanísticas, al carecer la citada infraestructura de licencia de actividad», según dijo el alcalde...” La Verdad.es 6/5/2003), claramente sospechosas de ocasionar enfermedades de todo tipo que van consumiendo, junto a adultos, a niñas de doce y catorce años, **tarden siete u ocho años en ser desmanteladas**.

No podemos quedar callados los padres de alumnos ante el peligro permanente a que se está sometiendo a nuestros hijos.

**Ni una antena en funcionamiento sin licencia.**

Si no se acepta la peligrosidad y nocividad de las estaciones base, fundada en más estudios de los que una persona sólo puede llegar a leer durante el transcurso de su vida, rebelémonos en los mayores garantes y escrupulosos vigilantes de las normas urbanísticas de nuestro país.

¡NI UNA SOLA ANTENA FUNCIONANDO SIN PERMISO O CON PERMISOS CONCEDIDOS CON VULNERACIÓN DE LAS LEYES!

Pero si bien animamos a una campaña activa, en orden a conseguir que todos los Alcaldes de nuestros municipios actúen de manera urgente, desmantelando las estaciones y antenas ilegales (mantenemos, junto a la Asociación Vallisoletana de Afectados por las Antenas de Telecomunicaciones –AVAATE- de afectados de Valladolid, que son **prácticamente todas** las que se hallan en núcleos urbanos y habitados), y que si no lo hacen sean requeridos para hacerlo por la vía judicial, no queremos olvidar el calado de **nuestra clara convicción de que** el peligro de **las referidas instalaciones** para la salud es patente y **causante** día a día de **la muerte de inocentes**, como las dos niñas de 12 y 14 años, que, alumnas del Colegio San Vicente Paúl de Cartagena, han sido víctimas de la sinrazón.

Dos niñas que tienen un lugar en nuestros corazones y un rostro sonriente en la orla del conjunto de alumnos de su curso de Secundaria.

Nuestros mayores deseos de recuperación para el alumno de mismo centro que fue hospitalizado, cuyo rostro esperamos pueda experimentar los cambios del tiempo y las diferentes edades de su piel.

Reciban desde aquí nuestra solidaridad y homenaje ante el sufrimiento los padres y alumnos del Colegio San Vicente Paúl de Cartagena.

Quien quiera ayudarnos a mantener actualizados los datos o quien quiera añadir centros a nuestra lista puede enviar un e-mail con la información a la dirección de la Asociación de Vecinos Contra Radiaciones Nocivas de L'Escala (Girona) [avecorn@hotmail.com](mailto:avecorn@hotmail.com).

Asociación de Vecinos Contra Radiaciones Nocivas de L'Escala (Girona)  
L'Escala, 14 de julio de 2003.

# 130 CENTROS DE ENSEÑANZA EN LUCHA CONTRA ANTENAS Y ELECTROPOLUCIÓN

¿HASTA CUÁNDO DURARÁN LOS EXPERIMENTOS CON “COBAYAS” TAN PEQUEÑOS?

## CIENTO DIEZ COLEGIOS EN LUCHA CONTRA ANTENAS

Colegio Pedro Corchado – Bailén – JAÉN  
Colegio San Ignacio (Jesuitas) – PAMPLONA  
Colegio Santo Tomás (Dominicas) – PAMPLONA  
Colegio Luis Amigó – PAMPLONA  
Colegio Público «Martín Chico» – Illescas – TOLEDO  
Colegio privado San Francisco de Paula – SEVILLA  
Colegio García Quintana – VALLADOLID  
Colegio Federico García Lorca – VALLADOLID  
Centre Immaculada Concepció – Lloret de Mar – GIRONA  
Colegio público Pere Torrent – Lloret de Mar – GIRONA  
Colegio Número Uno de Foz – (GALÍCIA)  
Colegio de Sant Joan – Sant Joan – EIVISSA  
Colegio La Salle – PALENCIA  
Colegio Atios – O Carballal Valdoviño – A CORUÑA  
Colegio de Primaria Colón – CÓRDOBA  
Colegio La Salle – CÓRDOBA  
Centro escolar Jesús Nazareno – CÓRDOBA  
Colegio público en el barrio de 'La Boleta' – Seseña – TOLEDO  
Colegio Paula Montal-Escolapias – Figueres – GIRONA  
Colegio de Enseñanza Infantil Lorenzo Palmireno – Alcañiz – TERUEL  
Colegio Salesianos – CÁDIZ  
Colegio Princesa Arecida – Mazo – LA PALMA, CANARIAS

Colegio Santa Catalina – VALLADOLID  
Colegios Privados de Galicia (CONGAPA) – PONTEVEDRA  
Colegios y guarderías de León – LEÓN  
Colegio público Sagrado Corazón – SEVILLA  
Colegio en Laguna de Duero – VALLADOLID  
CEIP Jacint Verdaguer – Castelldefels – BARCELONA  
Colegio Virgen de Lourdes – Mataró – BARCELONA  
Escuela Castilla – Torrejón de la Calzada – MADRID  
Escoles de Sant Francesc Xavier a la Mola – Formentera – BALEARES  
Centro Escolar Gonzalo de Berceo – ZAMORA  
Colegio privado Los Sauces – Torrelodones – MADRID  
Colegio público escuela Migdia – GIRONA  
Escuela en Aranjuez – MADRID  
Guarderia El Guinyol – Figueres - GIRONA  
CEIP Sant Pau – Figueres – GIRONA  
Tres escuelas del barrio La Almozara – ZARAGOZA  
Escuela del nucli de Balsicas – Torre Pacheco – MURCIA  
Escuela de Primaria de Mutxamel – ALICANTE  
Escuela de Alberic – VALENCIA  
Colegio Federico Arce de Murcia – MURCIA  
Colegio Cristo Rey de Murcia – MURCIA  
Colegio La Fuensanta de Murcia – MURCIA  
Colegio Jesús María de Murcia – MURCIA  
Colegio José Castaño de Murcia – MURCIA  
Colegio El Buen Pastor de Murcia – MURCIA  
Colegio de Santomera – MURCIA  
Escuela Fortià Solà – Torelló – BARCELONA  
Colegio Público Macías Picavea – VALLADOLID  
Colegio Virgen del Carmen – Barrio del Port – TARRAGONA  
Colegio Público "Villaespesa" en Tercia – Lorca – MURCIA  
Colegio San Isidro – Aranjuez – MADRID  
CEIP Santa Maria – Salou – TARRAGONA  
Colegio público Alvaro Cecilia – Fernán Núñez – CÓRDOBA  
Escola Les Alzines – Palau-Sacosta – GIRONA  
Colegio Los Robles de Aravaca – MADRID  
Escuela de Castellfollit de la Roca – GIRONA  
Colegio Eiximenis – GIRONA

Colegio Público Fray Luis de León – Delicias – VALLADOLID  
Colegio San Francisco de Asís – Delicias – VALLADOLID  
Colegio N<sup>a</sup> S<sup>a</sup> del Carmen – Delicias – VALLADOLID  
Colegio del Salvador – VALLADOLID  
Colegio San Juan Bautista de la Salle – VALLADOLID  
Colegio Público Gonzalo de Berceo – VALLADOLID  
Colegio Público Gabriel y Galán – VALLADOLID  
CEIP del Barrio de Vallserrat – St. Esteve Sesrovires – BARCELONA  
Guardería Barrio Vallserrat – St. Esteve Sesrovires – BARCELONA  
Colegio Público La Florida – ALICANTE  
Colegio Miguel de Cervantes – Marbella – MÁLAGA  
Colegio Gregal – CASTELLÓN  
Colegio La Inmaculada de Los Pinos - Algeciras – CÁDIZ  
Colegio de La Salle – Plasencia – CÁCERES  
Colegio Las Anejas – LEÓN  
Colegio San Isidoro – LEÓN  
Colegio Antonio Valbuena – LEÓN  
Centro Docente Divina Pastora – LEÓN  
Colegio Quevedo – LEÓN  
Colegio González de Lama – LEÓN  
Colegio La Filial – LEÓN  
Colegio San Claudio – LEÓN  
Colegio Leonés – LEÓN  
Colegio Doctor Azúa – ZARAGOZA  
Colegio Cesáreo Alierta – ZARAGOZA  
Guardería San José – ZARAGOZA  
San José – Totana – MURCIA  
San Vicente de Paúl – Cartagena – MURCIA  
Colegio público El Salvador – Mutxamel - ALICANTE  
Colegio público de Rubiáns – Vilagarcia de Arousa – A CORUÑA  
Colegio Santo Ángel – GIJÓN  
Guardería Montessori – ZARAGOZA  
Colegio Joaquín Costa – ZARAGOZA  
Colegio La Salle – ZARAGOZA  
Colegio Juan XXIII - ZARAGOZA  
Colegio Tenerías – ZARAGOZA

Guardería junto a Florentino Ballesteros – ZARAGOZA  
Liceo español en Valle de Broto – ZARAGOZA  
Guardería Pirineos – ZARAGOZA  
Guardería en Camino de las Torres, 31 – ZARAGOZA  
Colegio José María Mir – ZARAGOZA  
Colegio Padre Polanco – ZARAGOZA  
Guardería José María Beltrán – ZARAGOZA  
Escuela municipal en García Condoy, 40 – ZARAGOZA  
Colegio Antonio Machado – Almendralejo – CÁCERES  
Colegio Juan XXIII – MURCIA  
Colegio San Cristóbal – Boecillo – VALLADOLID  
Escoleta de Sa Cabaneta – Marratxí – MALLORCA  
Colegio Peñarredonda – A CORUÑA  
Colegio San García – Algeciras – CÁDIZ  
Colegio de Horcajo de las Torres – ÁVILA

# INSTITUTOS EN LUCHA CONTRA ANTENAS DE TELEFONÍA Y ELECTROPOLUCIÓN:

IES María Bellido – Bailén – JAÉN  
IES Martín Rivero – Ronda – MÁLAGA  
IES Rodríguez Delgado – Ronda – MÁLAGA  
IES Pérez de Guzmán – Ronda – MÁLAGA  
IES «Juan de Padilla» – Illescas – TOLEDO  
IES Roca Grossa – Lloret de Mar – GIRONA  
IES de Mazo – LA PALMA, CANARIAS  
IES de Laguna de Duero – VALLADOLID  
IES de Muro – MALLORCA  
Instituto Beatriz Osorio de Fabero – LEÓN  
IES Santiago Sobrequés – GIRONA  
IES Ramon Muntaner – Figueres – GIRONA  
IES Josep de Ribera – Xàtiva – VALENCIA  
Instituto Eusebio da Guarda – A CORUÑA  
Instituto Claudio Álvarez Albornoz – LEÓN  
Instituto Ramón Arcas Meca – Lorca – MURCIA  
IES Samaniego – Laguardia - ÁLAVA  
Instituto en Juan XXIII – ZARAGOZA  
Instituto Pedro de Luna – ZARAGOZA  
Instituto Félix de Azara – ZARAGOZA